

FONMSOEAM(Ecuador)



La FONMSOEAM, Federación de Organizaciones Negras y Mestizas del Sur Occidente de Esmeraldas, Atacames y Muisne, es una federación de pequeños productores de cacao que agrupa a 400 familias de 26 comunidades en Ecuador.

Desarrolla un sistema de eco-producción en cacao y otros productos campesinos, con el fin de contribuir al desarrollo organizativo, económico y social de las comunidades de la reserva ecológica del Mache Chindul.

Sus principales objetivos son conectar a sus miembros con el mercado internacional donde puedan vender sus productos ecológicos con un precio más justo y ayudar a sus miembros con las certificaciones ecológicas.

La prima de Comercio Justo se invierte en proyectos sociales en las comunidades (salud, equidad de género, educación, sensibilización y protección del medioambiente).

El cacao producido se conoce como “cacao nacional”, una variedad de cacao que tiene un fino aroma único. Gracias al apoyo de varias ONG, después de 10 años de existencia, FONMSOEAM puede exportar de manera independiente sus productos procesados como la manteca de cacao.

Cada productor cultiva, entre 2 y 5 hectáreas de cacaotales asociados con árboles frutales como el naranjo, el limonero, el platanero, el mango y otras especies. En tal sistema, no necesitan abonos químicos o productos de tratamiento. El mantenimiento de la fertilidad está relacionado con el ecosistema forestal, y el sistema de agricultura ecológica.

Gracias al comercio justo disponen de un vivero para multiplicar los mejores especímenes, y desarrollar mejoras a través de técnicas naturales como los injertos, una fermentación controlada de las habas u otras acciones en pro de la mejora de la calidad, la transformación del cacao y por supuesto, la calidad de vida de las personas que viven en comunidad.

Ficha
técnica

FICHA PRODUCTORES